
ASISTENCIA: 
Acevedo, Carlos 

Buxeda, Rosa J. 
Chinea, Jesus 
Martinez, Juan C. 
Rios, Carlos 

COLEGIO DE ARTES Y ClENClAS 
RECINTO UNlVERSlTARlO DE MAYAGUEZ 

MAYAG~JEZ, PUERTO RlCO 

ACTA DE LA REUNION ORDINARIA DEL COLEGIO DE ARTES Y ClENClAS 
CELEBRADA EL MARTES, 1 DE M A Y 0  DE 2012, A LAS 10:30 A.M. 
EN EL ANFITEATRO DEL EDlFlClO DRA. JOSEFINA TORRES TORRES 

Alston, Dallas 
Armstrong, Roy 
Kubaryk, John M. 
Otero, Ernesto 

Aleman, Yanira 
Aviles, Luis A. 
Barbot, Maria I. 
Clinton, Amanda 
Delgado, Bernadette 
Fraticelli, Ada 
Garcia, Lizzie 
Gonzalez, Milagritos 
Guillemard, Luisa 
Hernandez, Carlos 
Liquet, Jorge L. 
Moreno, Mary A. 
Nieves, Luis E. 
Ocasio, Lizzette 
Ortiz, Cecilio 
Ramirez, Anibal 
Rios, Gilberto E. 

Vega, Ramonita 
Viera, Angel 

Diaz, lvonne 
Kicinski, Eduardo 
Sotomayor, Orlando 
Valentin, Jeffrey 

Cordero, lbrahim 
Fernandez, Margarita 
Rodriguez, Diana 
Soltero, Eduardo 

Irizarry, Wanda 
Nieto, Miriam 
Ortiz Cordero, Arizbeth 
Rios, Migdalia 
Torres, Zaida L. 

Valderrama, Clara 

Alers, Hilton 
Cruz, Camille 

Gonzalez, Miriam 
Martell, Jaime 
Martinez, Doris 
Ortiz, Julia 
Recinos, lvonne 
Rivera, Carmen M. 

Bejarano, Luis 
Castellanos, Dorial 
Fernandez, Felix E. 
Jimenez, Hector 
Jun-Qiang, Lu 
Lopez, Jose R. 
Lysenko, Sergy 
Marrero, Pablo 
Orengo, Moises 
Pabon, Carlos U. 
Portuondo, Raul 
Quifiones, Luis M. 
Radovan, Henri A. 
Ramirez, Juan E. 
Ramos, Rafael 
Roura, Erick 
Santana, Samuel 
Tomar, Maharaj 
Velazquez, Esov 

Cavosie, Aaron 
Chizmadia, Lysa 
Gilbes, Fernando 
Huerfano, Victor 

Lopez, Alberto 
Rodriguez, Lizzette 

Anderlini, Serena 
Beauchamp, Michae 
Cabrera, Yvette 
Casablanca, Carlos 
Collins, Dana 
Colon, Mariam 
Gavrell, Sara 
Gonzalez, Lydia 
Landers, Matthew 
Lopez, Ramon L. 
Martinez, Rosa F. 
Orlandini, Roberta 
Sanchez, Juan 

Torres, Jerry 

Vergara, Baruch 
Zapata, Felix 

Carroll, Kevin 
Chansky, Ricia 
Fleck, Catherine 
Flores, Leonardo 
Griggs, Gayle 
Lamore, Eric 
Leder, Nevin 
Lugo, Jeannette 
Mazak, Catherine 
Morales, Betsy 
Morciglio, Waleska 
Nicholson, Nicoles 
Ortiz, Mabel 
Rivera, lsmael 
Rivera, Myrna 
Rivera, Rosita 
Rodriguez, Aixa 
Rodriguez, Linda 
Vicente, Nancy 
Woodall, Billy 

Cruz, Angel 
Dziobik, Wieslaw 
Gallo, Enrique 
Lorenzo, Edgardo 
Ortiz, Juan A. 
Ortiz, Reyes M. 
Portnoy, Arturo 
Quifionez, Wilfredo 
Rios, Karen 
Rolke, Wolfgang 

Romero, Juan 
Salas, Hector 
Santana Damaris 
Santiago, Freddie 
Schutz, Marko 
Steinberg, Lev 
Urinstev, Alexander 
Vasquez, Pedro 
Vidaurrazaga, Julio 
Villanueva, Alfredo 
Walker, Uroyoan 
Wayland, Keith 

De Jesus, Marco 
Delgado, Sara 
Guntin, Maria 

Joubert, Aidalu 
Lopez, Juan 
Mina-Camilde, Nairmen 
Pares, Elsie 
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Patron, Francis 
Rios, Jorge 
Rivera, Luis A. 
Robledo, Cynthia 
Rodriguez, Lolita 
Romafiach, Rodolfo 
Souto, Fernando 

Torres, Jessica 
Vieta, Rene S. 

Ex - Officio: 
Zaragoza, Diego, Presidente, 
Consejo de Estudiantes, Artes y Ciencias 

Representante Estudiantil 
Morales, Jose A. - Geologia 

La reunion comenz6 a las 11:OO a.m., presidida por el Dr. Juan Lopez Garriga, Decano, despues de 
constatar el quorum requerido (132). 

El Dr. Uroyoan Walker, del Departamento de Ciencias Matematicas, presento una rnocion para un 

carnbio de agenda. Se secundo la rnocion, sin oposicion y con una abstencion. El carnbio de agenda 

aprobado fue el siguiente: 

1. Consideracion de 10s candidatos a graduacion a mayo de 2012 

2. Mocion relacionada con la probatoria sobre 10s fondos de NSF 

3. lnforme del Decano 

4. lnformes 

5. Asuntos Nuevos 

I. Consideracion de 10s candidatos a graduacion a mavo de 2012 

a. La lista de 10s candidatos a graduacion se incluyo en la pagina electronica de la 

facultad. 

b. El Decano Asociado de Estudiantes, Sr. Salvador Cortes, a traves de su carta del 1 de 

mayo de 2012, certifico que no hay estudiantes con procesos disciplinarios pendientes 

o que esten cumpliendo alguna accion disciplinaria. 

c. La Oficina de Cobros certifico al 30 de abril de 2012 que, de la lista, hay 102 
estudiantes con deudas. 

d. El Decano present6 estos estudiantes para la consideracion de la asamblea. 

e. El Dr. Fernando Souto, del Departamento de Quimica, solicito que el nombre de una 

estudiante doctoral de Quimica Aplicada, se eliminara de la lista, ya que le radico una 

accion disciplinaria ante la Decana de Estudiantes y aun no se ha resuelto. 

f. El Decano aclaro que la candidata estuvo en la lista de graduandos de diciembre de 

2011 y la facultad aprobo esa lista. 

g. Para proteger la confidencialidad del expediente academic0 de la estudiante y para 
evitar discutir pormenores del caso sin que la estudiante este representada, la Dra. 

Milagritos Gonzalez, del Departamento de Ciencias Sociales, presento la siguiente 

rnocion sustitutiva: "que la saquemos de la lista con el compromiso de que se har6 la 
exception de que una vez se resuelva, si se resuelve favorable hacia la estudiante, esta 

facultad participara en un referendum para poder aprobarla como graduanda." La 

rnocion se secundo. Hubo oposicion. 

h. La oposicion radico en que no se utilice el referendum para considerar la graduacion 

de esta estudiante porque la facultad anteriormente aprobo que no efectuara 

referendums para candidatos a graduacion. 
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i. El Decano aclaro que la Ley Universitaria le permite al Rector solicitar referendums. El 

estudiante que cumple con todos 10s requisitos, si por alguna razon no llega a tiempo 

la solicitud de graduacion a la Oficina de Registraduria, la facultad tiene el derecho de 

verlo y decidir si puede graduarse en lugar de tener que esperar otro semestre para 

considerarlo. 

j. El  Doctor Souto aclaro que el presento una accion disciplinaria contra la estudiante. 

La sometio a la Oficina de la Decana de Estudiantes y la i~nica notificacion que ha 
recibido es que se enviaria el caso a la oficina de la Decana de Asuntos Academicos. 

k. Se trajo a la. atencion del Decano la situacion parlamentaria sobre la mocion 

propuesta por la Dra. Milagritos Gonzalez. 

I. Debido a que el Doctor Souto clarifico que la estudiantes esta en acciones 

disciplinarias, el Decano indico que hay que proseguir con lo que permite la facultad: 

que aquellos estudiantes que estan en acciones disciplinarias no esten en la lista. 

m. Se secundo la mocion de enmienda presentada por el Doctor Pabon por si  no se habia 

hecho. 

n. Se trajo a la atencion del Decano que la mocion no procede porque la estudiante se 

elimina automaticamente de la lista, por lo tanto, no hay que considerar tampoco las 
enmiendas. Las mociones no proceden porque el Decano las invalid6 al decir que el 
nombre de la estudiante no debio incluirse en la lista. 

o. Al aclarar la situacion, se sac6 la estudiante de la lista de candidatos por tener 

acciones disciplinarias. Se procedio a certificar a 10s demas estudiantes que cumplen 

con 10s requisitos de graduacion para mayo de 2012. 

II. Resolucion sobre situacion de la Fundacion Nacional de las Ciencias 

a. El Dr. Felix Fernandez, del Departamento de Fisica, presento la siguiente resolution: 

Resolucion 

Por cuanto: 

I .  Por admisio'n del Presidente de la Universidad de Puerto Rico, Dr. Miguel A. 
Mufioz, en su comunicado del pasado 27 de abril, desde el afio 2005 existe 
evidencia de irregularidades en 10s sistemas de lnformes de Tiempo y 
Esfuerzo (ITE) utilizados por el Centro de Recursos para Ciencias e 
Ingenieria 0, por ende Administracidn Central) y por el Centro de 
Investigacio'n y Desarrollo del Recinto Universitario de Mayaguez. 

2. Por admisio'n del Sr. Presidente en el mismo comunicado, desde febrero de 
2010 - es decir, hace 26 meses - la Universidad de Puerto Rico fue 
apercibida por la Fundacio'n Nacional de Ciencias (NSF) de las fallas que 
persistian en relacio'n a1 sistema de ITE y recibid recomendaciones a1 
respecto por parte de NSF. 

3. Puesto que cientos de universidades que reciben fondos de NSF cumplen 
satisfactoriamente con las estipulaciones relacionadas a 10s ITE, resulta 
evidente que 10s requisitos de NSF en este sentido no implican condiciones 
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que resulten onerosas o particularmente dificiles de cumplir. 

4. El 3 de febrero de 2011 NSF aceptd un plan de accidn correctiva sometido 
por UPR que habria corregido las deficiencias. Sin embargo, este plan de 
accidn no se implement6 o no se implementd apropiadamente. 

5. Un obsta'culo para revisar el sistema de ITE de mod0 que satisfaga 10s 
requisitos de NSF es que algunos investigadores - incluyendo algunos en 
altas posiciones administrativas - experimentarian una limitacio'n en sus 
ingresos adicionales por participacio'n en proyectos subvencionados cuando 
1as compensaciones se calculan - como es usual - a base de fracciones del 
sueldo anual. 

6. Por admisidn del Sr, Presidente en el comunicado antes citado, hasta la fecha 
de hoy la administracio'n ha sido incapaz de corregir las deficiencias 
asociadas con el sistema de ITE en Administracio'n Central y en el Recinto 
Un iversitario de Mayag iiez. 

7. Como resultado de lo anterior, el pasado 23 de abril NSF implement6 una 
suspensio'n por 60 dias de todas sus subvenciones otorgadas a la 
Administracidn Centraly a1 Recinto Universitario de Mayagiiez. 

8. La Oficina para "Budget, Finance and Award Management" (BFA) de NSF, el 
departamento de NSF que impuso la suspensio'n, es tambie'n la oficina que 
imparte la aprobacio'n administrativa final a nuevas subvenciones, una vez 
/as respectivas propuestas hayan sido recomendadas por 10s gerentes de 
programa ("Program Managers'? que coordinan la evaluacio'n te'cnica. NSF 
no aprueba propuestas hasta que dicha oficina emite su visto bueno, lo que 
no ocurrira mientras una institucio'n se encuentre bajo suspensio'n. 

9. Por lo anterior, ninguna propuesta del Recinto Universitario de Mayagiiez 
que este' actualmente bajo consideracio'n por NSFsera' aprobada mientras la 
suspensio'n este' en vigor, arin si ya ha sido evaluada satisfactoriamente y 
recomendada favorablemente por 10s respectivos gerentes de programa en 
NSF. 

10. Los fondos asignados a 10s diferentes programas de NSF sdlo esta'n 
disponibles por un tiempo limitado. En el caso de propuestas que no reciban 
prontamente la aprobacidn final por BFA, 10s gerentes de programa 
retirarbn su recomendacidn y utilizaran 10s fondos para recomendar otras 
propuestas en el orden en que se clasflcaron durante el proceso de 
evaluacio'n. Esto signifca que 10s investigadores que sometieron propuestas 
que resultaron recomendadas favorablemente por 10s programas te'cnicos de 
NSF, per0 que no recibieron aprobacidn final por BFA antes del23 de abril, 
esta'n en riesgo de perder el fruto de su tiempoy esfuerzo. 

11. Si la administracidn de la UPR no establece dentro de 10s 60 dias que dura la 
suspensidn, un sistema de ITE que satisfaga 10s requisitos de NSF, la 
Fundacio'n comenzarci a dar por terminados todos 10s proyectos vigentes en 
Administracio'n Centraly en el Recinto Universitario de Mayagiiez, denegara' 
automaticamente todas las propuestas que estkn bajo consideracio'n, y no 
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aceptara propuestas nuevas, Aunque estas acciones serian tomadas s610 por 
NSF inicialmente, es enteramente posible que otras agencias adopten las 
mismas medidas tras lo que seria en la practica una revocacio'n de nuestra 
certificaci6n para recibir subvenciones para investigacidn o enseiianza. 

12. La seriedad de las deficiencias que por tanto tiempo han existido en el 
sistema de ITE en Administracio'n Central y en el Recinto Universitario de 
Mayaguez se hacen patentes con la gravedad de las acciones ya tomadas por 
NSF y de las posibles consecuencias si no se corrigen dichas deficiencias de 
in media to. 

Por tanto: 

La Facultad de Artesy Ciencias del Recinto Universitario de Mayaguez resuelve: 

1. Condenar ene'rgicamente la incompetencia demostrada por la 
administracio'n de la Universidad de Puerto Rico y del Recinto Universitario 
de Mayaguez para corregir prontamente /as deficiencias sefialadas desde 
hace aiios por NSF. 

2. Solicitarle a1 Senado Acade'mico del Recinto Universitario de Mayaguez que 
investigue por que' no se implement6 adecuadamente en el Recinto el plan de 
acci6n correctiva que habia sido aprobado por NSF. 

3. Solicitarle a la Junta de Sindicos de la Universidad de Puerto Rico que 
ordene, a fin de atribuir las responsabilidades que correspondan, una 
investigacio'n a fondo de las practicas y procesos que llevaron a la 
Administracio'n Centraly a1 Recinto Universitario de Mayaguez a desmerecer 
la confianza de NSF a1 punto de haber llegado a la presente suspensibn. 

4. Censurar a todos aquellos que - a sabiendas - hayan entorpecido acciones 
destinadas a corregir las deficiencias en el sistema de ITE para 
Administracio'n Central y el Recinto Universitario de Mayag uez. 

5. Copia de esta Resoluci6n sera enviada a 10s miembros de la Junta de Sindicos, 
a1 Presidente de la Universidad de Puerto Rico, a1 Senado Acade'mico del 
Recinto Universitario de Mayaguez, a1 Director del Centro de Investigacio'n y 
Desarrollo, y a1 profesorado de 10s dembs colegios acade'micos del Recinto, 
por via de sus respectivos decanatos. 

b. La mocion fue secundada. 

c. El Decano present6 la situation actual relacionada con la NSF e inform6 10s esfuerzos 

realizados y la accion tomada por la administracion. En el 2010, el Rector le asigno a 

10s directores del CID desarrollar un plan de tiempo y esfuerzo. NSF pidio que todo el 

Sistema de la UPR tenga la misma base de tiempo y esfuerzo. Esto comenzo cuando el 
Dr. Hector Santiago, actual Decano de Ciencias Agricolas, estuvo en Administracion 

Central. Se hizo un documento de tiempo y esfuerzo y 10s profesores lo firmaron 

porque NSF lo pidio retroactivo hasta el 2010. El Rector llevo personalmente estos 

documentos a NSF y el Recinto Universitario de Mayagiiez practicamente esta en 
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cumplimiento, con excepcion de unos papeles que el Rector Ilevara la proxima 

semana a Washington. Se espera que la proxima semana el Recinto Universitario de 
Mayaguez cumpla. Se contrato una compafiia en Adrninistracion Central para que 

trabaje con el documento de tiempo y esfuerzo, de manera que todos esten 

disponibles, ya que esto resolveria una multa de $3 millones. 
d. Despues de la explicacion del Decano, surgieron preguntas de la asamblea. 

i. Hay dudas sobre la dificultad del procedimiento, per0 por que solamente el 

Recinto de Mayaguez ha sido suspendido. La impresion del Decano es que el 

RUM desde hace tiempo esta haciendo ma1 10s procedimientos y le ha tomado 

tiempo corregirlos. 

e. La Dra. Diana Rodriguez, de Educacion Fisica, solicito que se afiada en la resolucion en 

el punto 5: "que se envie a 10s medios de comunicacion oral y escrita del pais". 

f. Se secundo esta enmienda y no hub0 oposicion; hub0 una abstencion. 

g. Se generaron otras preguntas: 
i. Se le pregunto al Decano cuales son 10s papeles que Ilevara el Rector a NSF la 

proxima semana. El Decano no recuerda detalles; son papeles del CID. 

ii. Ante una pregunta sobre el informe de Tiempo y Esfuerzo, el Decano explico 

que hub0 una peticion para que se hiciera este informe retroactivo al 2010 y 

fue necesario buscar individualmente 10s programas docentes y conseguir la 

firma de 10s profesores. 

h. La Dra. Damaris Santana, del Departamento de Ciencias Matematicas, pidio se afiada 

como un quinto por tanto lo siguiente a la resolucion: "solicitarle a la Adrninistracion 

de la UPR establezca, dentro de 10s 60 dias que dura la suspension, un sistema de ITE 

que satisfaga 10s requisitos de NSF". La enmienda a la mocion se secundo, no hub0 

oposicion ni abstencion. La enmienda se aprobo. 
i. En otra intervencion, un miembro de la asamblea ofrecio mas informacion sobre la 

situacion y algunas de las dificultades que se han dado a lo largo de 10s afios. Hay 
unos seiialamientos desde febrero de 2010. La Universidad se comprometio con la 

NSF a establecer unos mecanismos, un procedimiento para corregir 10s defectos. Para 

agosto de 2011, la Adrninistracion Central establecio ciertos mecanismos. ~ s t o s  se 

formalizaron en unas certificaciones de la Junta de Sindicos (14, 15 y 16 de la serie 

2011-2012). Parece ser que hay ciertas pugnas dentro de la Aclministracion Central 

de la Universidad que imposibilitan que a la fecha del 1 de mayo de 2012 todavia esos 

mecanismos sobre contabilidad de tiempo no esten implantados. Hay personas que 

han hecho contabilidad de tiempo en exceso de su trabajo durante el verano. Se 

comenta de un investigador que trabajo 819 de su tiempo para ser cargados a la 
Fundacion Nacional de Ciencias. Esto implica que la institucion esta delincuente al no 

supervisar estas situaciones. Desde el punto de vista de la facultad, esto tiene que 

ser resuelto lo antes posible porque es probable que sea solo un puiado de 2 6 3 

personas dentro del sistema universitario 10s que hayan cargado su tiempo 

inapropiadamente. 

j. La Dra. Milagritos Gonzalez, del Departamento de Ciencias Sociales, solicito la previa. 



Acta de la reunion ordinaria de Facultad de 1 de mavo de 2012 Paaina 7 

k. Se pas6 a la votacion por la rnocion presentada con las enniiendas ya consideradas. La 

rnocion se aprobo sin oposicion ni abstencion. 

I. La version final de la resolucion aprobada es la siguiente: 

Por cuanto: 

1. Por admisidn del Presidente de la Universidad de Puerto Rico, Dr. Miguel A. 
Muiioz, en su comunicado del pasado 27 de abril, desde el aiio 2005 existe 
evidencia de irregularidades en 10s sistemas de Informes de Tiempo y Esfuerzo 
(ITE) utilizados por el Centro de Recursos para Ciencias e Ingenieri'a (y por ende 
Administrucidn Centrul) y por el Centro de Investiguci6ny Desurrollo del Recinto 
Universitario de Muyuguez, 

2. Por admisi6n del Sr, Presidente en el mismo comunicado, desde febrero de 2010 
- es decir, huce 26 meses - la Universidud de Puerto Rico fue apercibida por la 
Fundacio'n Nacional de Ciencias (NSF) de las fallas que persisti'an en relacidn a1 
sistema de ITEy recibid recomendaciones a1 respecto por parte de NSF, 

3. Puesto que cientos de universidades que reciben fondos de NSF cumplen 
satisfactoriamente con las estipulaciones relacionadas a 10s ITE, resulta evidente 
que 10s requisitos de NSF en este sentido no implican condiciones que resulten 
onerosas o particularmente dificiles de cumplir. 

4. El 3 de febrero de 2011 NSF acepto' un plan de accio'n correctiva sometido por 
UPR que habria corregido las deficiencius. Sin embargo, este plan de uccio'n no 
se implement6 o no se implement6 apropiadamente. 

5. Un obst6culo para revisar el sistema de ITE de mod0 que satisfaga 10s requisitos 
de NSF es que algunos investigadores - incluyendo algunos en altas posiciones 
administrativas - experimentarian una limitacio'n en sus ingresos adicionales 
por participacidn en proyectos subvencionados cuando las compensaciones se 
calculan - como es usual - a base de fracciones del sueldo anual. 

6. Por admisio'n del Sr, Presidente en el comunicado antes citado, hasta la fecha de 
hoy la administracio'n ha sido incapaz de corregir las deficiencias asociadas con 
el sistema de ITE en Administracio'n Central y en el Recinto Universitario de 
Mayag uez. 

7. Como resultado de lo anterior, el pasado 23 de abril NSF implement6 una 
suspensibn por 60 dias de todas sus subvenciones otorgadas a la Administracio'n 
Central y a1 Recinto Universitario de Mayagiiez. 

8. La Oficina para "Budget, Finance and Award Management" (BFA) de NSF, el 
departamento de NSF que impuso la suspensidn, es tambie'n la oficina que 
imparte la aprobacio'n administrativa final a nuevas subvenciones, una vez las 
respectivas propuestas hayan sido recomendadas por 10s gerentes de programa 
("Program Managers") que coordinan la evaluacio'n te'cnica. NSF no aprueba 
propuestas hasta que dicha oficina emite su visto bueno, lo que no ocurrira 
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mientras una institucidn se encuentre bajo suspensidn. 

9. Por lo anterior, ninguna propuesta del Recinto Universitario de Mayaguez que 
este' actualmente bajo consideracidn por NSF sera aprobada mientras la 
suspensidn este' en vigor, acn si ya ha sido evaluada satisfactoriamente y 
recomendada favorablemente por 10s respectivos gerentes de programa en NSF. 

10, Los fondos asignados a 10s diferentes programas de NSF sdlo esta'n disponibles 
por un tiempo limitado. En el caso de propuestas que no reciban prontamente la 
aprobacidn final por BFA, 10s gerentes de programa retiraran su recomendacidn 
y utilizara'n 10s fondos para recomendar otras propuestas en el orden en que se 
clasificaron durante el proceso de evaluacidn. Esto significa que 10s 
investigadores que sometieron propuestas que resultaron recomendadas 
favorablemente por 10s programas te'cnicos de NSF, per0 que no recibieron 
aprobacidnfinal por BFA antes del23 de abril, esta'n en riesgo de perder el fruto 
de su tiempoy esfuerzo. 

Si la administracidn de la UPR no establece dentro de 10s 60 dias que dura la 
suspensidn, un sistema de ITE que satisfaga 10s requisitos de NSF, la Fundacidn 
comenzara' a dar por terminados todos 10s proyectos vigentes en Administracidn 
Central y en el Recin to Universitario de Mayagiiez, denegara' automa'ticamente 
todas las propuestas que este'n bajo consideracidn, y no aceptara propuestas 
nuevas. Aunque estas acciones serian tomadas sdlo por NSF inicialmente, es 
enteramente posible que otras agencias adopten las mismas medidas tras lo que 
seria en la practica una revocacidn de nuestra certificacidn para recibir 
subvenciones para investigacidn o ensefianza. 

12. La seriedad de las deficiencias que por tanto tiempo han existido en el sistema de 
ITE en Administracidn Central y en el Recinto Universitario de Mayagiiez se 
hacen patentes con la gravedad de las acciones ya tomadas por NSF y de las 
posibles consecuencias si no se corrigen dichas deflciencias de inmediato. 

Por tanto: 

La Facultad de Artesy Ciencias del Recinto Universitario de Mayagiiez resuelve: 

1. Condenar ene'rgicamente la incompetencia demostrada por la administracidn de 
la Universidad de Puerto Rico y del Recinto Universitario de Mayaguez para 
corregir prontamente las deficiencias sefialadas desde hace afios por NSF. 

2. Solicitarle a1 Senado Acade'mico del Recinto Universitario de Mayaguez que 
investigue por que' no se implement0 adecuadamente en el Recinto el plan de 
accidn correctiva que habia sido aprobado por NSF. 

3. Solicitarle a la Junta de Si'ndicos de la Universidad de Puerto Rico que ordene, a 
fin de atribuir las responsabilidades que correspondan, una investigacidn a 
fondo de las pra'cticasy procesos que llevaron a la Administracidn Central y a1 
Recinto Universitario de Mayagiiez a desmerecer la confianza de NSF a1 punto 
de haber llegado a la presente suspensidn. 

4. Censurar a todos aquellos que - a sabiendas - hayan entorpecido acciones 
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destinadas a corregir las deficiencias en el sistema de ITE para Administracio'n 
Centraly el Recinto Universitario de Mayaguez. 

5. Solicitarle a la administraci6n de la UPR que establezca, dentro de 10s 60 dias 
que dura la suspensio'n, un sistema de ITE que satisfaga 10s requisitos de NSF. 

6. Copia de esta Resolucidn sera' enviada a 10s miembros de la Junta de Sindicos, a1 
Presidente de la Universidad de Puerto Rico, a1 Senado Acade'mico del Recinto 
Universitario de Mayagiiez, a1 Director del Centro de Investigacio'n y Desarrollo, 
y a1 profesorado de 10s dema's colegios acade'micos del Recinto, por via de sus 
respectivos decanatos, y a 10s rnedios de comunicaci6n del pais. 

Ill. lnforme del Decano 

a. lnforme de progreso del Dr. Leonardo Flores, Decano Asociado de Avaluo y Tecnologia 

i. lnternados HACU ("Hispanic Association of Colleges and Universities") 

1. Ofrece internados pagados para estudiantes sugraduados y 

graduados: verano (10 semanas), semestres (15 semanas) 

2. Acomodan estudiantes de todas las areas en agencias y 

corporaciones. 
3. De interes para las Artes y Humanidades: 

a. Biblioteca del Congreso 

b. "National Archives and Records Administration" 

c. Fecha limite para solictar: 30 de marzo 

ii. Fulbright - "International Educational Exchange Program" 

1. El Dr. Leonardo Flores recibio un nombramiento como "Fulbright 

Campus Representative". 
2. Programas de interes 

a. "Fulbright Scholar" - envian profesores hasta por un afio para 

investigacion y/o ensefianza en otro pais ( 1  de agosto de 
2012) 

b. "Fulbright Specialist" - envian profesores como asesores de 2 

a 6 semanas (convocatoria abierta) 

c. "Study Abroad" - envian estudiantes al extranjero por un aiio 

academico (octubre 2012) 

d. "Scholar-in-Residence" - traen profesores hasta por un aFio 

academico para investigacion y/o ensefianza en el RUM 

(octubre 2012, requiere cornpetencia interna) 
iii. THATCamp Caribe 2012 

1. Conversatorio de Humanidades Digitales en el RUM 

a. Consiste de un grupo de 75 personas: profesores, 
bibliotecarios, archivistas, tecnicos 

b. Provienen de 10s Estados Unidos, Puerto Rico y el Caribe 

c. Participacion ilimitada del RUM en la actividad 

d. Programa: 12-14 de noviembre de 2012 



Acta de la reunion ordinaria de Facultad de 1 de mavo de 2012 Paclina 10 

i. Lunes - dia de talleres de Humanidades Digitales 

ii. Martes y miercoles - 10s participantes deciden en 

asamblea 10s temas a explorarse y se dividen en 

grupos para .trabajar. 

IV. Se anuncio que ya salio la version final de las resoluciones aprobadas en la primera reunion de 

todos 10s senadores claustrales que se celebro en Ponce el pasado sabado, 28 de abril. Se les 

enviara a 10s departamentos para la divulgacion. 

La reunion termino a las 12:Ol por falta de quorum. 

'd 
Decano 


